

SOBREMESA

Lourdes Mendoza

Opine usted:  
lumendoza@icloud.com  
@lumendoz



Ernestina Godoy se revolcó en su propio lodo

**¡V**er para creer!  
El reportaje del *NYT* ha destapado la cloaca en la que convirtió la *fiscal carnal* a la fiscalía de la CDMX.  
En este espacio he venido documentando cómo Ernestina, de la mano de Santiago Nieto, inventó un centro de espionaje en el edificio de la calle Márquez Sterling para, políticamente, ir contra Miguel Ángel Mancera.

Al politizar la justicia persiguieron, injusta e ilegalmente, fabricándoles una carpeta, a 14 personas, y hoy una de ellas está muerta, Arturo Zavala, pues Ernestina y Santiago lo doblaron en la cárcel y murió por la depresión.

El reportaje del *NYT* confirma una vez más que Ernestina Godoy ha utilizado a la fiscalía para fines alejados a la procuración de justicia, para espionaje político y para venganzas personales y por encargo de su exjefa Claudia Sheinbaum.

**Espió, entre otros, a Santiago Taboada, Jorge Romero, Santiago Creel, Lilly Téllez, Alesandra Rojo de la Vega, etcétera.**

El mismo delito de intervención de comunicaciones privadas del cual acusaron a varios exfuncionarios públicos del sexenio pasado, sin ninguna prueba, sin ningún elemento objetivo, es el mismo delito que ahora ha quedado al descubierto y del cual existen pruebas contundentes que provienen de diferentes fuentes de la misma empresa de telecomunicaciones Telcel y también de miembros del

Poder Judicial, que confirman que la fiscal de la Ciudad de México ordenó la intervención de comunicaciones privadas sin que haya mediado una justificación para ello.

**El mismo delito** por el cual varios exfuncionarios públicos del sexenio pasado estuvieron más de un año en la cárcel, sin pruebas y sin evidencias, con historias fabricadas, es por el que la fiscal y sus subordinados tendrán que rendir cuentas en este sexenio o en el siguiente.

Mientras la fiscalía utilizó recursos para perseguir opositores, encarcelar exfuncionarios públicos inocentes, fabricar carpetas e inventar delitos, y desviaba los recursos de la institución, la fiscal ordenaba la violación de comunicaciones privadas a opositores y hasta a miembros de su partido.

Mientras personas inocentes estaban en la cárcel acusadas de violar comunicaciones privadas sin ninguna prueba, la fiscal Ernestina Godoy firmaba oficios dirigidos a Telcel para exigir la intervención de los celulares

de personajes de la política, la sociedad civil y el Poder Judicial.

TEATRO JUDICIAL

**S**í, Ernestina, repito, de la mano de Santiago Nieto, tiene presos hace más de año y medio a Nicolás Pineda (ya logró el cambio de medida cautelar), Gustavo Caballero, Roberto Uribe, Arturo Zavala (q.e.p.d.), Noé Torres y Jorge Frago, y perseguidos a otros ocho. Los acusaron de intervenir comunicaciones privadas, asociación de-

lictuosa y cohecho, sin una sola prueba.

Todo lo armaron bajo la declaración de un flamante testigo quien fue destituido por el Consejo de Honor y Justicia de la entonces procuraduría, en marzo de 2014, por haber robado



**información. Sí, leyeron bien, por haber robado información.**

Ah, y no está por demás recordar que en diciembre de 2018 fue cuando se llevó a cabo el operativo mal gestionado en el edificio donde se manipularon y sembraron datos digitales en los equipos de Márquez Sterling; por cierto, **ese operativo, al que asistió Ernestina, se realizó justo a los pocos días de haber tomado posesión el nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum.**

## PARA DETENER LA PERSECUCIÓN LES OFRECIERON:

**P**agar cero pesos de multa y salir de la cárcel si acusaban, sin prueba alguna, a Miguel Ángel Mancera. De lo contrario, pedirían que purgaran 26 años de cárcel y que cada uno pague 40 mdp.

¿Será que a ellos, Ernestina, Santiago y demás secuaces, tras haber incurrido en dichos delitos, les ofrecerán el mismo trato para ser testigos protegidos y ver quién les dio la orden de espiar?

De hecho, en la columna *Ernestina Godoy y Santiago Nieto van de delito en delito*, les documenté lo que Gustavo Caballero, uno de los perseguidos, me dijo: “Uno de los directores generales

de la Coordinación General de Políticas Administrativas de Planeación y Organización, que fue creada en el sexenio de Marcelo Ebrard, que me sucedieron en el cargo fue ni más ni menos que Ulises Lara López, el actual vocero de la fiscalía. En su historia inventada aseguran que esa coordinación era en realidad un centro de espionaje; entonces, bajo esa tesis **¿Ulises Lara fue un espía al servicio de la jefa de Gobierno?** Esto lo menciono porque todos los directores generales que me antecedieron y me sucedieron en el cargo fueron llamados a declarar en la carpeta, menos él. Qué raro”.

¡Quihúboles!

Les digo, los carniceros de hoy serán las reses del mañana... aunque en esta historia ¡parece que ya son las reses del hoy!

## LA DOBLE CARA...

**M**ientras crecen las denuncias por delitos de alto impacto en la Ciudad de México, los feminicidios, los homicidios y las denuncias no son atendidas, los funcionarios de la fiscalía capitalina pasan su tiempo escuchando conversaciones privadas de opositores.

Mientras la fiscal Ernestina Godoy se tapa un oído para no escuchar a las víctimas de la corrupción que existe en la fiscalía y de los delitos y carpetas fabricadas que ha inventado, se pone el audífono en el otro oído para escuchar las conversaciones privadas de personajes políticos.

Mientras la fiscal busca y se aferra a su ratificación y les pide a los partidos políticos que la ratifiquen, los espía y viola sus comunicaciones privadas.

Qué nervios. Su comparecencia en el Congreso de la CDMX, programada para el lunes, estará muy interesante, por decir lo menos.

En teoría, la votación en el pleno para ratificarla sería el próximo jueves 16 de noviembre y tanto el PAN como el PRI y el PRD ya salieron públicamente a decir que votarán en contra, y ellos tienen los votos, junto con MC, para evitar la tragedia.

## NO COMETAMOS EL ERROR DE RATIFICAR A UNA CRIMINAL

**A**h, y cómo dejar de señalar... **Jorge Nader, por ella dilapidaste tu prestigio... ¡Enhorabuena!**

Si quieren saber y leer todo lo que han pasado los perseguidos del teatro judicial de Márquez Sterling, pueden consultar las siguientes columnas:

-*Nicolás Pineda, 454 días preso político por Santiago Nieto*

-*Los delitos fabricados por Ernestina Godoy y Santiago Nieto se desmoronan*  
-*La cola de Ernestina Godoy crece por minuto*

-*Ernestina Godoy, Arturo Zavala falleció ayer víctima de tu persecución*

-*Ernestina Godoy y Santiago Nieto van de delito en delito*





FOTOGRAFÍA: OSCAR CASTRO



## #Justicia

# ¿Fin de un mandato?

**La ratificación de Ernestina Godoy en el cargo de Fiscal General de Justicia de la ciudad no será apoyado por ninguna fuerza de oposición y la titular del órgano judicial se dice lista para no continuar en el cargo y asumir el costo de revelar la presunta corrupción inmobiliaria en la alcaldía Benito Juárez**

**POR DAVID MARTÍNEZ**  
@TamarizDavid

**E**l mandato de Ernestina Godoy Ramos al frente de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México (CDMX) podría estar en su recta final, luego de que manifestó que está dispuesta a aceptar no ser ratificada por la oposición en el Congreso local para seguir en funciones otro periodo.

Godoy Ramos asumió el cargo de fiscal el 10 de diciembre de 2019, por lo que le queda exactamente un mes en el cargo y su proceso de ratificación está paralizado en el Poder Legislativo capitalino.

Desde el 26 de octubre de 2023, el jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres Guadarrama, envió a las y los diputados locales su propuesta para que ratifiquen a la funcionaria; pero, desde entonces, las bancadas de

los partidos opositores han acusado que el proceso ha estado plagado de supuestas irregularidades, ya que el Consejo Judicial conformado para emitir su opinión sobre la continuidad de la fiscal se hizo "a modo" y contó con simpatizantes de Morena.

En consecuencia, el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido de la Revolución Democrática y el Partido Revolucionario Institucional han manifestado en diversas ocasiones que no apoyarán la ratificación de la fiscal.

## Dispuesta a quedar fuera de la FGJ

La mañana del 9 de noviembre, Ernestina Godoy dijo estar dispuesta "a pagar el costo" por investigar la presunta corrupción inmobiliaria que existe en la alcaldía Benito Juárez (BJ) y no ser ratificada en el cargo por las y los legisladores de oposición.

Acusó que el rechazo del PAN y sus aliados se debe a las

investigaciones del órgano en contra del denominado "cártel inmobiliario" en la demarcación territorial y ha derivado en la detención de un exdelegado y dos

directores generales, así como de seis funcionarios más.

"Como venganza política me negarán el derecho constitucional a ratificarme. Si el costo de luchar por la justicia y el combate a la corrupción es la no ratificación, estoy dispuesta a aceptarlo", declaró.

Godoy Ramos recordó que las investigaciones en contra del "cártel inmobiliario" han revelado que exfuncionarios han otorgado permisos de construcción irregulares a cambio de propiedades o favores.



Mencionó que una muestra de que las investigaciones no son una persecución judicial es que dos exdirectores en administraciones pasadas de BJ, procesados judicialmente, aceptaron entregar el predio de Insurgentes Sur 1774, alcaldía Benito Juárez, como reparación del daño a las autoridades.

La fiscal consideró esto como histórico al indicar que dicho predio será un centro de atención a víctimas de la FGJ.

Añadió que, hasta el momento, se han asegurado 60 inmuebles más relacionados con la investigación y que hay indagatorias abiertas contra cinco funcionarios.

No obstante, no quiso confirmar a los medios de comunicación si en las investigaciones se involucra al actual alcalde de Benito Juárez y aspirante a la Jefatura de Gobierno por la oposición, Santiago Taboada.

### No cederán

El 8 de noviembre, el Grupo Parlamentario de Acción Nacional en el Congreso de la Ciudad de México confirmó que no apoyaría la ratificación de Ernestina Godoy y tampoco cedería ante presuntas presiones de Morena.

A través de un comunicado, los legisladores que conforman la fracción parlamentaria del blanquiazul en el Legislativo local dijeron estar más unidos y fuertes que nunca para hacer frente a los "embates" de la fiscal, así como de los "ataques mediáticos".

"Esto es una prueba más de cómo el gobierno de Morena y Claudia Sheinbaum utilizan a la fiscal Ernestina Godoy como su brazo persecutor en contra de la oposición y es un reflejo de su desesperación porque no será ratificada por el Poder Legislativo", indicó el PAN.

Incluso, acusaron que legisladores federales del partido guinda se han sumado a las afrentas.

"Tan grande es su preocupación que utilizan a lo más bajo de la política como Gerardo Fernández Noroña para sumarse a la ola de desacreditaciones y señalamientos plagados de odio contra la oposición. Utilizar al vocero de Sheinbaum, que se ha caracterizado por el *show*, la estridencia y los chantajes para escalar de posiciones, solo refleja su desesperación", señalaron.

Previo a este pronunciamiento, los diputados panistas acusaron que Godoy Ramos y la Fiscalía han perseguido a la oposición con las investigaciones del "cártel inmobiliario".

### Defiende la ratificación

"La derecha conservadora se opone a la ratificación de Ernestina Godoy en la FGJ porque ha investigado la red de corrupción en la alcaldía Benito Juárez y quiere que sigan tanto la corrupción como la impunidad", declaró durante su cuarto informe mensual de actividades el jefe de Gobierno de la capital.

El mandatario local mencionó que a la oposición no les gustó que la fiscal investigara y ejerciera acción penal contra los responsables de la "grave corrupción inmobiliaria".

"Dos de los responsables, Luis Vizcaino y Nicias Aridjis, funcionarios durante varias administraciones de la alcaldía Benito Juárez, no solo fueron acusados, no solo fueron investigados, sino que ellos mismos han aceptado su responsabilidad y han recibido por ello sentencias condenatorias de los jueces", señaló Martí Batres.



**Como venganza política me negarán el derecho constitucional a ratificarme. Si el costo de luchar por la justicia y el combate a la corrupción es la no ratificación, estoy dispuesta a aceptarlo"**

**Ernestina Godoy Ramos**  
Fiscal General de Justicia de la CDMX



## El jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, acusó que la resistencia de los partidos opositores para la ratificación de la titular de la FGJ se debe a las investigaciones que ha realizado el organismo contra el 'cártel inmobiliario'

### Desmienten señalamientos

**L**a Fiscalía General de Justicia (FGJ), a través de Ulises Lara, vocero del organismo, desmintió de manera categórica la información publicada por medios internacionales y retomado por medios nacionales que indica que la FGJ solicitó a la compañía de telefonía Telcel "escuchas telefónicas o geolocalizaciones" de políticos como Santiago Taboada, Horacio Duarte o Lilly Téllez.

"La Fiscalía General de la Ciudad de México no ordenó a la empresa referida los registros telefónicos de políticos y funcionarios. Esta institución no espía a personajes políticos ni a ninguna persona, por el contrario, investiga con fines exclusivamente jurídicos", comentó en

un mensaje a medios.

El funcionario añadió que no se ha solicitado ni existe ninguna orden de aprehensión en contra de las personas relacionadas con las notas periodísticas y no se cuenta con información que las vincule con algún delito.

"Coincidentemente, dicha publicación fue difundida poco después de que la titular de esta institución denunciara la existencia de una campaña en contra de su ratificación, impulsada particularmente por varias de las personas que supuestamente fueron espiadas", destacó.





**AFIRMA LA FISCAL, ERNESTINA GODOY**

# Si no soy ratificada no podré servir a la CDMX

PILAR MANSILLA

**La fiscal advierte que dialogará con las diferentes fuerzas políticas "hasta lograr seguir en el puesto"**

**E**n caso de que no sea ratificada por parte del Congreso de la Ciudad de México al frente de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), Ernestina Godoy dijo que ella perdería la oportunidad de continuar sirviendo a la Ciudad de México y a la institución, ya que no podría seguir con su trabajo para que la dependencia esté al servicio de la gente y la justicia, sin embargo advirtió que mantendrá un diálogo con las fuerzas políticas hasta "lograr la ratificación".

"Perdería la oportunidad yo, Ernestina Godoy, de seguir sirviendo a la Ciudad de México y seguir buscando que la Fiscalía, que es la única institución de procuración de justicia, perdería la posibilidad de continuar transformándola para que sea una institución al servicio de la gente y la justicia".

Al entregar de manera representativa un inmueble incautado por parte de las autoridades a integrantes del llamado "Cártel inmobiliario" de la alcaldía Benito Juárez, y revelar que se detectaron cinco nuevos implicados en el caso, se le preguntó en entrevista que en caso de que no sea ratificada se uniría al equipo de Claudia Sheinbaum; en respuesta dijo: "ya veremos, soy profesionista, tengo mi profesión".

Por lo anterior, al asegurar que su "plan "A" y plan "B" es que sea ratificada por el Congreso de la Ciudad de México, dijo que los partidos de Acción Nacional y Revolucionario Institucional al haber acordado que votarán en su contra, consideró la fiscal que su actitud sólo indica que "son lo mismo". Sin embargo, dijo que va a man-

tener el diálogo con las diferentes fuerzas políticas "hasta lograr que se haga la ratificación". Indicó que hasta el momento de los al menos 60 inmuebles que se han detectado, sólo nueve han sido recuperados legalmente y devueltos a la Ciudad de México, los cuales se pondrán a disposición de la Dirección General de Patrimonio Inmobiliario.

**PAN EXIGE RENUNCIA**

El coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN), en el Congreso de la Ciudad de México, Federico Döring calificó como delicado el "espionaje político" en contra de Santiago Taboada e informó que el próximo martes solicitarán la renuncia de la Ernestina Godoy al frente de la fiscalía General de Justicia.

**Asegura que** su "plan "A" y plan "B" es que sea avalada por el Congreso de la Ciudad de México



CUARTOSCURO.COM



**Godoy**, destaca inmueble de Circuit Bank, que formaba parte del Cártel Inmobiliario.



## Venganza política es motivo del rechazo de la ratificación: Godoy

Ernestina Godoy aseguró que no claudicará en combatir la corrupción aunque deba de enfrentar “venganzas políticas” como la emanada del Partido Acción Nacional (PAN), quienes se han empeñado en impedir su ratificación como titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX).

Luego de que las fuerzas políticas del PAN y PRI en el Congreso capitalino advirtieron que no apoyan la permanencia de Ernestina Godoy, la fiscal no espero para convocar a conferencia donde señaló que detrás de esas posturas estaba el tema de actos de corrupción inmobiliaria en la cual están involucrados algunos panistas.

“Si el costo de luchar porque prevalezca la justicia y el combate a la corrupción es la no ratificación, estoy dispuesta a pagar el precio, porque mi deber es cumplir con la Ley, no negociarla, para mantener la impunidad de un grupo político corrupto”, mencionó.

Acompañada de su equipo de colaboradores cercano, Godoy lamentó que temas de respeto a la legalidad se politizaron y quedaron inmersos en frenar el trabajo en un organismo dedicado a la justicia.

“La corrupción tiene una dimensión material concreta, es tangible, nuestra investigación no es una persecución política o fabricación de culpables, tampoco es un espejismo; este inmueble es una pequeña muestra de la dimensión de la opción delictiva que se planeó y ejecutó por diversos exfuncionarios y funcionarios de esta demarcación territorial”, consideró.

Tras entregar a la Dirección General de Patrimonio Inmobiliario de la capital uno de 60 inmuebles incautados con base en la citada investigación.

Mencionó que la FGJCDMX fue sometida a diversos amparos que le impidieron hablar sobre el tema durante varios meses, sin embargo, comentó que no hubo ningún paro de labores, con lo que se logró asegurar 60 inmuebles dentro de la capital relacionados con estas prácticas.

Destacó que los edificios que ya se devolvieron representan aproximadamente entre 80 y 90 millones de pesos para la capital. Los demás, comentó, serán evaluados cuando se termine el juicio en el que están en disputa.

Anunció que nueve departamentos y casas más serán entregadas al gobierno de la Ciudad de México en breve. / **ÁNGEL ORTIZ**



**FIRME.** Fiscal capitalina advirtió que no cederá en su lucha contra la corrupción aunque deba pagar un precio alto.



## Perfilan periodo extraordinario para refrendar a fiscal

PATRICIA RAMÍREZ

Ante la posibilidad de que la ratificación de la titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, no prospere, la bancada de Morena en el Congreso local perfila un periodo extraordinario de sesiones para tratar de hacerla pasar, pero las tensiones entre los partidos generan incluso que el trabajo legislativo se vea obstaculizado. La coordinadora de los diputados de Morena en la Ciudad de México, Martha Ávila, perfiló la posibilidad de ir a un periodo extraordinario de sesiones para tratar de aprobar la ratificación y precisó que podría ser en enero próximo.

### REVIENTA SESIÓN, OTRA VEZ

En medio de la disputa por la ratificación Godoy, la sesión del pleno del Congreso local "reventó", apenas 15 minutos de haber empezado, por la falta de quórum. Y es que, hasta las 10:24 que se logró el quórum para empezar, pues habían pasado lista a 38 diputados locales, cuando inició la presentación de iniciativas el salón de pleno estaba prácticamente vacío.

### ¿CÓMO SE MIDE EL QUÓRUM?

El quórum es el número mínimo de legisladores cuya presencia es necesaria para sesionar válidamente en los órganos legislativos. En el caso del Congreso de la Ciudad de México, que está compuesto por 66 legisladores, el quórum es de 34 diputados locales.

A lo largo de las sesiones, cualquier diputado puede solicitar rectificación de quórum, para lo cual se abre el tablero electrónico y los diputados, a través de las terminales instaladas en sus curules, registran su asistencia y la secretaria de la mesa directiva canta la votación, con lo que la presidenta determina si continúa la sesión o no.



**PRIAN bloquea mi ratificación de fiscal**

# Mi deber es cumplir la ley, no negociarla: Godoy

LAURA GÓMEZ FLORES / P 31

**TEMEN QUE SUS CASOS QUEDEN EN EL OLVIDO**

# Víctimas de delitos exigen al Congreso relegir a Godoy

**SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA**

Víctimas de delitos como feminicidio, violación y despojo, respaldaron el actuar de la fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, y advirtieron que de no ratificarla en el cargo sus expedientes podrían quedar en el olvido, por lo que tendrían que empezar “de cero”.

Al Congreso de la Ciudad de México se presentó un grupo de personas, quienes hablaron sobre sus casos particulares que han sido atendidos por Godoy, cuya intervención, señalaron, fue clave para encarcelar a feminicidas y violadores.

Entre ellas destacó Brenda Gil, policía capitalina cuya prima fue asesinada y calcinada por su ex pareja, quien ahora cumple en el reclusorio una condena de 70 años de prisión. Comentó que ella también fue víctima de violación, lo que incluso derivó en maltrato por parte de su jefa directa, quien la ha acusado de “estar mal de mis facultades mentales”.

“Hasta ahí ha llegado la fiscal Ernestina Godoy, para exigir justicia. Me ha dado apoyo puntual y no lo voy a olvidar. Le agradezco en nombre de mi familia, y le pedimos que no nos suelte de la mano, no nos gustaría que ella se fuera porque quizá los casos queden en el olvido.”

Alma Murillo relató que su hija fue asesinada por su novio y gracias

al trabajo de la Fiscalía el homicida está preso con una sentencia de 45 años. “La fiscal nos ha apoyado, han encontrado a niñas desaparecidas, han detenido a los asesinos de nuestras hijas. Ha sido empática con nosotros, nos ha puesto con las dependencias correspondientes para que vivamos este proceso lo menos doloroso posible.

“Sólo vengo a decir la verdad del apoyo que nos brinda, sin ella no hubiera habido justicia porque el hombre ya estaba trabajando de policía en el estado de México, y hasta allá la fiscal mandó a detenerlo. Ahora puedo decir que está cumpliendo una sentencia por mi hija Norma Valeria”, expuso entre lágrimas.

Por su parte, Máximo César comentó que, a partir de una audiencia ciudadana con la fiscal, se ha avanzado en las investigaciones de un terreno de su propiedad que le fue despojado por un grupo “delincuencial” de 20 personas.

“La carpeta de investigación estaba abandonada en la fiscalía de Iztapalapa, pero ahora ha habido acciones jurídicas. La fiscal nos ha dado la atención precisamente para avanzar y encontrar justicia.”





▲ La intervención de la funcionaria fue fundamental para que se castigara a feminicidas y violadores, afirmaron. Foto La Jornada



# Discuten desde el lunes Paquete Económico 2024 en la Asamblea

REDACCIÓN OVACIONES

A partir del 13 de noviembre y hasta el 29 del mismo mes, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México iniciarán las mesas de trabajo con alcaldías, Organismos Autónomos, Poder Judicial capitalina y diversas instancias locales para el análisis del Paquete Económico de la Ciudad de México 2024.

El orden para reunirse con las alcaldías será Álvaro obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, seguidas de Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Milpa Alta, Tláhuac, Tlalpan, Venustiano Carranza y Xochimilco.

En cuanto a los organismos autónomos las mesas de trabajo iniciarán el 24 al 29 de noviembre con el Tribunal Electoral y terminar con la UNAM.





## MENSAJE POLÍTICO

[www.cdmx.info](http://www.cdmx.info)

# ERNESTINA POLITIZÓ SU CARGO

Por Alejandro Lelo de Larrea

**M**ilitante de Morena, Ernestina Godoy, titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, cometió un error básico, pues se exhibió ayer de que sí ha politizado su labor al frente de la dependencia para perseguir a la oposición, en especial a los militantes del PAN, pero también a ciertos priístas.

Godoy apenas tardó unas horas en reaccionar al mensaje que dieron los ocho diputados locales del PRI, acompañados de su líder nacional, Alejandro Moreno 'Alito', de que votarán contra su ratificación para otros cuatro años al frente de la Fiscalía. Con ello, a Morena y sus aliados no les alcanzan los votos para lograrlo, pues tienen 38 y necesitan forzosamente el de los priístas para llegar al mínimo de 44.

Este jueves por la mañana, Godoy dio un mensaje a medios de comunicación, cuyo pretexto fue la incorporación de un inmueble al patrimonio de la ciudad. Negó de manera rotunda que hubiera una persecución política de parte de la Fiscalía en contra de la oposición, pero se contradijo cuando acusó que los blanquiazules no querían ratificarla porque había investigado "al grupo delictivo vinculado al sector inmobiliario", lo que llevó a prisión a varios de sus militantes, de manera sobresaliente el ex alcalde en Benito Juárez, Christian Von Roehrich, a quien detuvieron ya siendo coordinador de los diputados del PAN en la CDMX.

"Esa investigación ha provocado que el PAN se declare en contra de mi ratificación al frente de la Fiscalía y han pretendido politizar la justicia". En su calidad de fiscal, no debió meterse en esa discusión, ni siquiera mencionar a los panistas, porque es darles la razón cuando dicen que son perseguidos políticos de la Fiscal. Godoy tendría que actuar con mayor pulcritud por el cargo que ostenta, al menos en lo que toca a la forma. Debe demostrar resultados en materia de impartición de justicia y no meterse en discusiones políticas como si todavía estuviera en

el Pleno cameral en un debate contra panistas y priístas.

¿Qué sigue para Godoy? Hay varios escenarios, y tiene ventaja en varios de que puede seguir influyendo en la Fiscalía, aún terminado su periodo para el que fue designada, el 10 de enero próximo. Si para esa fecha no se ha votado el dictamen de ratificación - lo que se antoja casi imposible porque no hay condiciones políticas para ello-, en automático quedará al frente de la Fiscalía, como encargado, quien ostente el cargo de coordinador General de Investigación Territorial. Actualmente, es Oliver Pilares, un funcionario muy cercano a Omar García Harfuch, ex jefe de la policía capitalina. Sin embargo, de acuerdo con el Artículo 44 de la Ley Orgánica de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, la designación de ese coordinador está en manos de Godoy, quien incluso un día antes de concluir su encargo podría nombrar a alguien a través del cual pueda seguir incidiendo en la Fiscalía, por tiempo indefinido. ¿Cuánto? Hasta que haya condiciones políticas. ¿Cuándo? Seguramente sería hasta la próxima Legislatura, en que quizá la composición política le permita a Morena poner a su fiscal de nueva cuenta, o incluso que la oposición llevara mano por tener mayoría.

También la oposición gana con este escenario, porque Godoy se debilita al estar en la incertidumbre su cargo, y ya le pensará dos veces antes de eventualmente judicializar una carpeta contra Santiago Taboada, por ejemplo, porque ella misma sabe que lo más probable es que en enero tenga que dejar el cargo, y aunque siguiera influyendo, no es lo mismo. Y si hay encargado de la Fiscalía, sin duda será más endeble aún, porque no tendrá el respaldo y la legitimidad de haber sido avalado por el Pleno del Congreso capitalino. Lo veremos.





# Piden prisión a quien suministre drogas en bares y restaurantes

ARTURO R. PANSZA

Aplicar prisión de tres a seis años a quien suministre a una persona fármacos no prescritos, drogas o sustancias psicotrópicas en cualquier bebida dentro de un establecimiento mercantil y ponga en riesgo su vida, integridad o salud, promueve la integrante de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso de la Ciudad de México, Guadalupe Barrón Hernández.

La legisladora priísta estuvo a favor de que la pena se incremente en 50 por ciento, en caso de que se drogue a clientes para cometer delito sexual, secuestro, homicidio, extorsión y robo.

Al fundamentar su iniciativa en ese sentido, que se turnó a las Comisiones de Administración Pública Local y la de Administración y Procuración de Justicia del Poder Legislativo local para su análisis y dictamen, calificó de fundamental que se incremente la pena en caso de que la denominada sumisión química vaya en contra de la integridad del sometido, al aprovechar la sedación u otro efecto propio de la sustancia aplicada.

Consideró pertinente reformar la Ley de Establecimientos Mercantiles y el Código Penal, ordenamientos capitalinos, al tiempo que aclaró que la sumisión química puede definirse como la agresión sexual, robo, extorsión y maltrato, sufridos bajo la influencia de sustancias psicotrópicas.

La representante popular del Revolucionario Institucional expuso que la sustancia puede administrarse de forma subrepticia o aprovechar sus efectos para cometer el delito, por cuanto la víctima ve disminuida su capacidad para identificar una situación de peligro o resistirse a la agresión.

Sostuvo que este tipo de conductas suceden con mayor frecuencia en bares y restaurantes de la Ciudad de México, en tanto que las mujeres son las principales víctimas, sin embargo, desde hace varios años los hombres lo han sido de las comúnmente denominadas "goteras".

Barrón Hernández aclaró que este tipo de conductas no están tipificadas como delito en la legislación penal federal, ni tampoco en la legislación penal de la Cd-Mx, situación que es aprovechada por quienes las cometen.



El delito no está tipificado y en ello debe trabajar el Poder Legislativo

/IGNACIO HUITZIL



**TITULARIDAD EN LA FISCALÍA****Congreso votará en enero ratificación: Martha Ávila**

POR GEORGINA OLSON

*georgina.olson@gimm.com.mx*

La coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Martha Ávila, dio a conocer ayer que la votación en el pleno sobre la ratificación de Ernestina Godoy al frente de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México se trasladará a un periodo extraordinario, en enero del próximo año.

“Nosotros no tenemos prisa o ya no hay prisa. No hay prisa. Digo, ni la había habido. Porque yo he dicho que esto tiene un proceso y hasta antes de que se termine el nombramiento de la fiscal –el 10 de enero de 2024– se puede hacer la ratificación”, dijo en entrevista en Donceles.

Ello después de que la sesión en la que se votaría el tema se suspendió por falta de quórum y tras el anuncio de la bancada de PRI, de que votará en contra de la ratificación.

Si ese último escenario se confirmara, no se reunirían los 44 votos que necesarios para la ratificación en el cargo por cuatro años más.

**EL DATO****Comparecencia**

La Comisión de Administración y Procuración de Justicia tiene hasta el martes próximo para decidir cuál será el formato de la comparecencia de Godoy.



**Perfila Morena  
destrabar  
ratificación de  
fiscal en periodo  
extraordinario****SERÍA EN PERIODO EXTRAORDINARIO**

# Perfila Morena destrabar ratificación de fiscal

ARTURO R. PANSZA

**El PRI se quiere sumar a encubrir al PAN por el tema del cártel inmobiliario: Ávila Ventura**

Mientras que la coordinadora de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Martha Soledad Ávila Ventura, dejó en claro que “no hay prisa y ni la ha habido” para la posible ratificación de la titular de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina, Ernestina Godoy Ramos, y que ello se podría definir en un periodo extraordinario de sesiones en el mes de enero, diputados del PAN en conferencia de prensa apoyaron a trabajadores de ese órgano autónomo a los que supuestamente se les violenta sus derechos laborales y, en el mismo momento, en contraparte, congresistas morenistas presentaron a víctimas del supuesto cártel inmobiliario, con lo que justificaron el actuar judicial contra algunos panistas.

Luego de que se dio por terminada la sesión ordinaria del jueves a las 10:40 horas por falta de quórum, Ávila Ventura, en

su curul, accedió a una entrevista por los representantes de los medios de comunicación que cubren las actividades del Poder Legislativo local, a quienes dijo que la postura de la bancada del PRI de no avalar la ratificación de Godoy Ramos, es muestra de que se quieren sumar a encubrir al PAN por el tema del cártel inmobiliario y, aclaró que el proceso continuará en la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso, mientras que el coordinador de los priístas en el recinto de Donceles y Allende, Ernesto Alarcón Jiménez, se limitó a declarar que la postura del partido ya está definida por falta de apoyo a las víctimas.

Como si se hubieran puesto de acuerdo o fuera un reto para ver quien jalaba más reflectores de los medios de comunicación, al mismo tiempo panistas y morenistas, los primeros en la sala de prensa del recinto y los otros en el lobby del Congreso, ofrecieron sendas conferencias con la postura del PAN de atacar a la FGJ y la de Morena, por supuesto, de defenderla.

Ávila Ventura quien también estuvo en la conferencia con los diputados del partido en el poder, antes declaró que el PRI justifica no votar a favor de la ratificación de la fiscal, porque la semana pasada se paró un punto de acuerdo en el que proponía atender a las víctimas, debido a que se votó en contra, pero se analizará en comisiones

Lo factible para la morenista es dar tiempo, y que lo relativo a la ratificación se desahogue en un periodo extraordinario y, de determinar que Godoy Ramos no debe continuar en el cargo, se volverá a reactivar el Consejo Judicial Ciudadano para analizar a quién podría proponerse para el órgano autónomo, ver otro perfil.

Congresistas de Morena que están a favor de ratificar a la fiscal, rodeados de víctimas de delitos que expusieron el éxito y avances que han tenido sus carpetas de investigación en feminicidios, desaparición de personas, despojos y violación, ofrecieron su conferencia en las escalinatas del Lobby del recinto de Donceles, desde donde reafirmaron su incondicional apoyo a Ernestina Godoy, e hicieron votos porque se destrabe el proceso de ratificación.





María del Carmen Gallardo Volante, Brenda Gil, Máximo César Romero, Norma Murillo y Magdalena Castillo fueron presentados por los de esa bancada como víctimas, mismas que agradecieron el apoyo brindado por la FGJ para escuchar sus demandas de justicia y que hoy tiene en las cárceles de la Ciudad de México a delincuentes. Arropados por morenistas, familiares y víctimas de delitos expusieron sus experiencias positivas durante la administración de la titular de la FGJ, al momento de presentar sus denuncias y el seguimiento que se le da a las mismas; narraron sus vivencias para tener acceso a su derecho a la justicia y la forma en que fueron atendidas por el personal en las audiencias ciudadanas "Tu Fiscal en tu Alcaldía", para desempolvar carpetas de investigación que durante muchos años estuvieron guardadas en los archivos de la dependencia.

Las diputadas locales de Morena, Martha Ávila y Nancy Núñez Reséndiz, así como el vicecoordinador de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad, José Martín Padilla Sánchez, escucharon a sus invitados en la conferencia de prensa, quienes expusieron sus casos con la atención de la fiscalía.

Por su parte, diputados del grupo parlamentario de Acción Nacional recibieron a trabajadores de la FGJ, quienes en conferencia de prensa con los panistas reclaman mejoras laborales y exigieron respeto a sus derechos humanos.

Resulta que peritos, policías de investigación y ministerios públicos se presentaron ante representantes de los medios de comunicación y exhibieron deficiencias, así como abusos por parte de la fiscal Godoy Ramos y su personal cercano.

Coincidieron en que Godoy no debe ser ratificada por diversos factores, entre los que destacan el hostigamiento y precariedad laboral, en tanto que diputados se comprometieron a presentar un punto de acuerdo con la finalidad de llamar a comparecer a Ernestina Godoy y explique, entre otras cosas, el destino de los recursos para los estímulos y la distribución del presupuesto.

"Esa es la lógica con la que opera este gobierno, 90 por ciento supuesta honestidad y 10 por ciento incapacidad, pero al final terminan siendo inútiles y corruptos", declaró el congresista panista Anibal Cañez Morales, quien tras escuchar diversos testimonios, se sumó a la voz de las y los trabajadores de la FGJ, que reclaman mejores condiciones laborales.

Por su parte, el legislador del PAN, Héctor Barrera Marmolejo, aseguró que la oposición va a defender a los trabajadores si estos fueran objetivo de represalias por manifestar sus inconformidades y denunciar su situación precaria en la fiscalía.

Cañez afirmó que "el personal de la fiscalía es explotado porque, luego de cumplir su jornada, en sus tiempos libres deben comparecer ante los Tribunales porque son especializados en la materia de investigación, por lo que no tienen descanso".

**"Esa es la lógica con la que opera este gobierno, 90 por ciento supuesta honestidad y 10 por ciento incapacidad, pero al final terminan siendo inútiles y corruptos"**

**ANIBAL CAÑEZ MORALES**  
CONGRESISTA PANISTA

Al mismo tiempo panistas y morenistas, los primeros en la sala de prensa, y los otros legisladores en el lobby, ofrecieron conferencias con posturas de ataque a la FGJ y de Morena una defensa ultranza





**Morenistas presentaron** a víctimas del supuesto cártel inmobiliario, con lo que justifican el actuar judicial contra algunos panistas /JAIME LLERA



**Diputados del PAN** recibieron a trabajadores de la FGJ, quienes en conferencia de prensa reclaman mejoras laborales y exigen respeto a sus derechos humanos /CORTEÍA: GPPAN



ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS  
RANGEL M.

jesus.rangel@milenio.com



## Tres mil mdp para el almacén de fármacos

**A** principios de agosto el presidente **Andrés Manuel López Obrador** anunció que en diciembre operará el Almacén Nacional de Medicamentos que contará con todos los fármacos del mundo. Los Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex) invertirán 2 mil 973.5 millones de pesos (sin IVA) en la compra de dos naves industriales con 425 mil 389 m2 en Huehuetoca, Estado de México; el costo de operación y mantenimiento será de 304 millones de pesos anuales.

La inversión social permitirá contar con el Centro Federal de Almacenamiento y Distribución de Insumos para la Salud (Cefedis) que no requerirá manifestación de impacto ambiental porque utilizará la licencia municipal de funcionamiento del Cedis Liverpool Huehuetoca; ya tiene el visto bueno de Cofepris y espera los permisos adecuados.

El proyecto busca concentrar los servicios de almacenamiento y preparación de pedidos (*picking*) que presta Birmex al Issste, IMSS e IMSS-Bienestar para lograr mayor eficiencia y reducción de costos. Se pretende beneficiar a 101 millones 421 mil personas.

Me informaron que contará con 90 mil posiciones de almacenamiento para resguardar medicamentos de la red seca, fría y controlada. Se ejecutará a partir de ese mes y hasta abril de 2024 para almacenar 127 mil 277 pallets de medicamentos e insumos médicos diariamente y manejar un millón 500 mil piezas diarias de medicamentos e insumos médicos; se minimizarán costos y se tendrá mayor control real de existencias.

### CUARTO DE JUNTO

El alcalde **Mauricio Tabe** enviará al congreso capitalino una iniciativa de reforma para que el Presupuesto Participativo sea multianual y se vote un año antes de

su ejecución para realizar obras de mayor dimensión, generar ahorros e involucrar más a los vecinos en la toma de decisiones de sus colonias. La alcaldía Miguel Hidalgo ya puso el ejemplo con el Programa Peso a Peso con el que se ejecutarán 34 proyectos en beneficio de la comunidad con recursos del 2024... La dermocosmética FrezyDerm México- Sypharlab cumplirá cinco años en México con un crecimiento de 70% anual en ventas. El producto más popular es el protector solar Sun Screen Velvet... El Inegi reveló que Quintana Roo mantiene fuertes crecimientos en la actividad industrial: en mayo 140.4%, junio 231.1 y julio 242%. Son resultado del Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de la gobernadora **Mara Lezama**.

### Los laboratorios Birmex invertirán 2 mil 973.5 millones de pesos en la compra de dos naves industriales



# NO HAY PRISA PARA RATIFICAR A LA FISCAL: ÁVILA

Por Guillermo Juárez / CDMX Magacín

La coordinadora de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Martha Ávila dijo que “no hay prisa, ni la había habido” en el proceso de la posible ratificación de la titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCD-MX), Ernestina Godoy.

“No hay prisa, ni la había habido, porque yo en mis declaraciones he dicho que tiene un proceso y hasta antes que se termine el nombramiento de la fiscal se puede hacer la ratificación. Claro que, nosotros terminamos nuestro periodo el 15 de diciembre tendríamos que ver, un periodo extraordinario para que la ratificación fuera posible”, expresó Ávila Ventura. El periodo de Ernestina Godoy concluye el 10 de enero de 2024.

Ávila expuso que hubo dialogo con el PRI acerca del proceso de ratificación de Godoy Ramos y que Morena continuará con el procedimiento pese a la negativa de los legisladores priistas de no apoyar la ratificación de la fiscal.

“Ayer nosotros nos enteramos del comunicado del PRI, nosotros como habíamos informado estábamos en pláticas, en dialogo y bueno, ya. Ayer, el PRI planteo la posición. Nosotros vamos a seguir el procedimiento de la ratificación, y bueno, como se ha dicho por ahí: si el PRI se quiere sumar a encubrir al PAN por su tema del ‘Cartel inmobiliario’ pues nosotros no tenemos nada más que hacer”, remarcó.

La coordinadora morenista comentó que Godoy Ramos ha expresado que “no va a aceptar una ratificación por monedas de cambio ni con el PAN ni con nadie”. Lo anterior, apuntó Ávila, será apoyado por la bancada morenista “porque eso (el proceso) si no lo tenemos que dejar”, subrayó la coordinadora.

Y añadió: “Deberíamos de ver que en caso de que no se dé la ratificación se tendría que volver a activar el Consejo Judicial Ciudadano, pues para revisar la convocatoria para otro nuevo titular de la Fiscalía, pero yo creo que eso todavía va a tardar”, puntualizó.

Afirmó que en el tema de la posible ratificación de la titular de FGJCDMX, en Morena prevén “varios escenarios, porque todavía no perdemos el tema de la ratificación”, declaró Martha Ávila.

## CERRARÁN FILAS CON GANADOR

Por otra parte, Martha Ávila y diputados de su bancada va a cerrar filas con quien resulte el ganador del proceso interno de Morena por la candidatura, que será anunciado este viernes por la noche.

“Yo lo he dicho: nosotros tenemos nuestro corazoncito y late para los compañeros candidatos. Conocemos de trayectoria y de todo esto, pero creo que la posición que han planteado tanto el compañero (Omar García) como la compañera Clara (Brugada), vamos a aceptar lo que nuestro partido diga.

“Y nos vamos a sumar y vamos a sumar filas porque esta Ciudad de México la vamos a ganar y no se la vamos a dejar a la derecha. Aquí no hay proyectos personales, hay un proyecto que tenemos que seguir impulsando, que es la Cuarta Transformación”, concluyó Martha Ávila.





Foto: Congreso CDMX





# Proponen apoyo económico a comerciantes

## POR CIERRE DE LÍNEA 1 DEL METRO

### Panistas demandan que el gobierno les proporcione una ayuda real

ARTURO R. PANSZA

Ante el cierre de la Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro de la estación Observatorio a Salto del Agua por los trabajos de remodelación, la bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México se pronunció a favor de un fondo económico para los comerciantes que resultarán afectados por la obra.

Los representantes populares panistas solicitaron al gobierno capitalino que se sensibilice ante la situación económica y proponga mecanismos de ayuda real, que no solamente presuman apoyos que en la

vida cotidiana no representan algo significativo para las familias de los comerciantes que operan en las estaciones de la Línea 1 y sus alrededores.

Propusieron un fondo específico para mitigar las pérdidas de los que se dedican al comercio, derivadas al cierre del servicio de una parte de la llamada línea rosa del Metro y que, las autoridades “no solamente se llenen la boca presumiendo apoyos como lo hicieron durante la pandemia y, que al final, solo quedó en promesas”.

En su momento, el vicepresidente de la Comisión de Desarrollo Económico del Poder Legislativo local, el congresista blanquiazul Raúl Torres Guerrero, instó al gobierno local, así como a la Secretaría de Economía federal, a trabajar de manera coordinada para apoyar a los negocios que se verán afectados a corto y largo plazo.

“Morena repudia a los empresarios, eso ya lo sabemos, lo que tenemos que hacer es también trabajar en un esquema

de posible reubicación para que no existan pérdidas económicas”, declaró.

Se refirió a la urgencia de un censo para conocer las necesidades de cada establecimiento o comerciante que se quedará sin ingresos por las obras en la Línea 1.

“Cuenten con Acción Nacional para apoyarlos en instrumentos legislativos que puedan coadyuvar para que la economía se fortalezca y no se pierdan negocios, como fue en la pandemia con Sheinbaum”, dijo Raúl Torres.

A su vez, el diputado local de Acción Nacional, Aníbal Cañez Morales, refrendó su apoyo total a los comerciantes que se verán afectados por los cierres de otras estaciones en la línea rosa, así como a los negocios fijos aledaños que podrían quebrar ante la falta de apoyos por estos trabajos de modernización.

**Es necesario un censo para conocer las necesidades de cada establecimiento o comerciante que se quedará sin ingresos por las obras, señala el PAN**



DAVID DEOLARTE



**Instan al** gobierno local, así como a la Secretaría de Economía federal, a trabajar de manera coordinada para apoyar a los negocios que se verán afectados



## Operadores ven competencia sana en CdMx

### “Morenistas saldrán fortalecidos”

Operadores de Clara Brugada y Omar García Harfuch coincidieron en que hay una competencia real y que ha “encendido pasiones” el proceso interno por la Jefatura de Gobierno de CdMx, pero descartaron una ruptura.

El vocero del partido en el Senado, César Cravioto —afín a la alcaldesa con licencia—, consideró que el choque entre los bloques de Brugada y García Harfuch ha provocado mucha actividad y “ganas de participar, lo que le hace muy bien al movimiento”.

En tanto, la vicecoordinadora de la bancada de Morena en el Congreso capitalino, Guadalupe Morales —cercana al ex secretario de Seguridad—, dijo que el partido saldrá fortalecido de este proceso.

